

No pongo en esta lista al iniciado *Esquilo* (Carlos Augusto de Saxonia-Weymar) por quanto ha renunciado el honor de ser discipulo de Weishaupt. Deberia colocar en ella, y con gran motivo, al difunto príncipe de Neuwied; seria el quinto príncipe entre los iniciados: pero ya murió, y tengo praevas suficientes para llenar su vacio con el nombre de otros príncipes, cuyo iluminismo ya no es muy dudoso en Alemania.

CAPITULO IX.

Nuevos xefes y nuevos recursos del iluminismo; invencion de la mazoneria Jesuitica, y resultados de esta fábula.

Estado y disposiciones de los iluminados despues del descubrimiento de sus maquinaciones.

Entre los escritos, que la secta habia inutilmente pretendido ocultar á la justicia, se halló, escrita de la mano de Zwach, esta reparable nota: "Es preciso para restablecer nuestros negocios, que algunos de nuestros hermanos los mas hábiles, que se han librado de estos reveses, ocupen el lugar de nuestros fundadores: que se desprendan de los malos contenidos, y que de concierto con nuevos escogidos trabajen en restituir á nuestra sociedad su primitivo vigor." (a) Weishaupt, al mismo tiempo que se habia fugado de Ingolstadt, amenazaba á quantos habian influido en su destierro con *cambiar un dia todo su gozo en llanto* (b). Con esto ya se descubre que los iluminados en nada pensaban menos que en renunciar su conspiracion. A pesar de que esta se habia manifestado tan terrible y amenazadora, parecia que todas las Po-

(a) En las últimas páginas del tomo 1. de los Escritos orig.

(b) Carta á Fischer.

tencias afectaban dexarles todos los medios para continuarla con mas actividad.

Exceptuando solamente á Weishaupt, que con su fuga se habia librado de los jueces, ningun otro de los conjurados habia sido condenado en Baviera á mas castigo que al de un destierro ó cárcel pasagera. En todo el resto de Alemania desde el Holstein hasta Venecia y desde la Livonia hasta Strasburgo, ninguna averiguacion se hizo en sus lógias, y la mayor parte de los iniciados, tenidos por mas culpables, mas hallaron proteccion que indignacion de parte de los mismos contra quienes dirigian sus maquinaciones. A pesar de las pruebas mas auténticas y evidentes de la felonía de Zwach, y muy pocos dias despues de que se hubiesen adquirido, logró y publicó certificados de su *probidad y fidelidad á las leyes de su príncipe*; certificados, que mas parecia que los habian firmado sus cómplices, que los miembros de un consejo aulico (c); en vista de los cuales el príncipe de Salm-Kyrburg lo llamó á su corte, sin duda para que le sirviese con la misma *fidelidad*. Los conjurados *Bruto* (Savioli) y *Diomedes* (Constanza) podian en qualquiera parte agregar nuevos iniciados á su conjuracion con las pensiones, que á ambos hacia el mismo príncipe, que la habia descubierto en sus estados. Aquel *Tiberio* (Merz), cuyas infamias patentizan los mismos Escritos originales, las llevó en triunfo hasta Copenhage, quando acompañó á esta corte al Embaxador del imperio. El iniciado *Alfredo* (Seinsheim), con el favor del Duque de *Dos-Puentes*, negociaba la gracia de su príncipe, y su regreso á Munich. El mismo Weishaupt disfrutaba tranquilamente del asilo y pensiones, que le concedian unos príncipes, que mas eran víctimas suyas, que discipulos. Jamas ha habido conspiracion mas monstruosa y que mas se hubiese manifestado al público: pero tampoco ha habido conjurados que hayan hallado tantos medios para continuarla á la sombra de los mismos que eran su grande objeto. De este modo todo pronosticaba que la fuga de Weishaupt seria para

(c) Vease su apendice á los Escritos orig. pág. 35 y 36.

la secta, lo mismo que fué la fuga de Mahoma para el Islamismo, es decir, la época de nuevos y mayores resultados.

Precauciones de los iluminados para ocultar la continuacion de la secta.

Las precauciones, que le habia dictado la experiencia, suministraron á Weishaupt unos medios, que combinó aun con mas profundidad para enlazar, segun su máxima favorita, en su nuevo santuario, la apariencia de la ociosidad con los recursos de su mayor actividad. Sea, que satisfecho de haber puesto los fundamentos de sus maquinaciones, y de haber llegado á aquel tiempo que habia previsto en que podria gloriarse de que todas las Potencias no serian capaces de destruir su obra; sea, que satisfecho de haber ya formado sugetos que en adelante podian presidir á su Areopago, solo se habia reservado el cuidado de dar sus consejos en las ocasiones mas importantes, y de desenvolver sus planes; lo cierto es, que aunque no nos constasen sus trabajos en calidad de xefe, y aunque los archivos de la secta hubiesen sido inaccesibles, no por eso nos faltarian pruebas de las maquinaciones en que entonces se ocupaba. Suplirian la falta de sus escritos los monumentos públicos. Habiendose ya dado á conocer sus iniciados, ya es facil observar sus taréas y combinar sus artificios. Varios escritores zelosos de Alemania se nos han anticipado en este particular, y con esto adquirirá la historia nuevas demostraciones.

Observacion notable sobre la secta.

El mayor empeño de los iluminados, despues de la publicacion de sus escritos, fué persuadir á toda la Alemania, que ya no existia su orden y que todos sus iniciados habian renunciado, no solamente sus misterios conspiradores, sino tambien la mutua correspondencia que en calidad de miembros de una junta secreta habian tenido entre sí. No han sido los primeros pícaros, ni los primeros sectarios, que han pretendido se mirase como chimérica su existencia al mismo tiempo que pro-

pagaban con mayor actividad sus maquinaciones y principios. Pero en aquella ocasion se desmintió á si misma la maldad. Luego que salieron al público aquellos escritos que han manifestado al mundo la conspiracion que habian tramado los iluminados y sostenian las tras lógicas mazónicas, los hermanos zelosos de las riberas del Tamesis pidieron socorro á sus cofrades alemanes para borrar en Londres la impresion que habian hecho los escritos de Zimmermann, de Robison y mis *Memorias*. Las quejas que dieron los hermanos ingleses y la respuesta auxiliar del hermano Bættiger se insertaron en el *mercurio alemán* núm. 12 pág. 267. Esta misma répuesta, con poca diferencia, despues de haber atravesado los mares, se insertó en el *Monthly Magazine* núm. 27. del mes de Enero de 1798. para que supiesen los ingleses, " Que qualquier hombre que se ocupa en quitar el velo al iluminismo, no hace mas que perseguir á una chimera, ó desenterrar unos proyectos que ya ha mucho tiempo que están sepultados en el mas profundo olvido; pues ya desde el año 1790. no se hacia algun caso de los iluminados, ni siquiera se habla de ellos en las lógicas alemanas, como lo prueban con toda evidencia los escritos de Bode, quien despues de haber sido xefe de la orden, habia muerto en el año de 1784." En estas palabras del Señor Bættiger ya se descubre una confesion, muy digna de notarse y que ya se publicó en Alemania para confusion de los iniciados. Algunos escritores zelosos les han contextado, diciendo: " Ahora convenis en que los misterios del iluminismo fueron los de las lógicas mazónicas, á lo menos, hasta el año de 1790. luego los periódicos y escritores que llamaban la atención de los príncipes sobre los iluminados; Zimmermann, Hoffmann, Starck y muchos otros, cuyos escritos quereis sofocar, tienen á lo menos razon para decir al público, que vuestra secta no quedó destruida con el descubrimiento de sus maquinaciones en los años de 1786. y aun de 85. como lo habiais pretendido dar á entender los que sois sus escritores iniciados, ó son vuestros asalariados." (d) En el

(d) *Eudemonia* tomo 6. núm. 2.

dia les parece á los conjurados que basta hacer creer que ya no existe su secta despues del año 1790. para de este modo poder continuar sus maquinaciones sin alguna oposicion. Pero este artificio ya no sirve, pues saben los pueblos, que si la secta ha sabido mudar de aspectos, no por eso ha dejado de ser secta, de aumentar sus fuerzas y sus medios de corrupcion. Otra declaracion hace aqui el Sr. Bættiger, á quien podemos llamar el *Don Quixôte de los iluminados*, y principalmente del hermano *Bode*, de quien dice que este su heroe llegó en efecto á ser xefe de los iluminados alemanes. Aun no habia habido iniciado que hubiese confesado esto; me serviré de ella, pues me hace muy al caso para apoyar las noticias que ya tenia de este famoso sugeto. Sigamos pues los pasos de este héroe, cuyos talentos para las conspiraciones apreció tanto Knigge. Pero demos antes alguna noticia circunstanciada de los méritos del Sr. Bættiger, director del colegio de *Weymar*, tan celebre por el elogio que hizo de *Bode*, con que tanto dió que reir en Alemania, y por otros muchos títulos que para el ridículo le han dado sus producciones. Los ingleses tienen mucho que disimular en vista de las disertaciones, que ha insertado en algunos de sus periódicos, sobre las *Damas Romanas*, sobre sus *tocadores y abanicos*; sobre la *America*, *China* y *vasos etruscos*; sobre los *juegos de un histrion* y sobre otros asuntos. Todo esto ya lo saben los ingleses: pero tambien es bueno que sepan, para que no vuelvan á citarnos la autoridad de este sugeto, que en Alemania se ha hecho tan famoso por su *demagogia* como lo es en Inglaterra por aquellas producciones. Es bueno que sepan, que con ocasion de la victoria tan decisiva del *Almirante Duncan*, tuvo la desvergüenza de manifestar la rabia de su jacobinismo en un periodico, poniendo en duda si aquella victoria la consiguieron los Ingleses con los auxilios *del cielo ó del infierno*, y afirmando que muchos creen, *que para la felicidad de los mismos ingleses habria convenido mas que la hubiesen perdido que ganado*. Tal es el sugeto cuyas cartas quieren algunos poner en contraste con el patriotismo del Sr. Robison. — Este mismo sugeto, escribiendo á los ingleses, les dixo: *que no era iluminado*: le creyeron en Inglaterra: pero los ale-

manes le preguntaron: ¿que era pues lo que hacia en las *lógias minervales* de *Weymar*? ¿Con que derecho ha heredado algunos escritos de un xefe iluminado, quando segun todas las leyes de la secta, solo pueden ser herederos los hermanos? Despues de haber estado tan enlazado con *Bode* ¿como continúa aun en trabajar con el iniciado *Wieland* en el nuevo *Mercurio aleman*?... Dexemoslo asi, y pasemos á observar los pasos de *Bode*.

Objeto de la fabula de la Mazonería Jesuitica.

Desviar la pública atencion ácia maquinaciones fabulosas á fin de que no atienda á las verdaderas, para de este modo continuar sus conquistas en las *lógias mazonicas*, extenderlas á todas las clases de literatos para inficionar de este modo con sus principios á toda la masa del pueblo, fueron los grandes proyectos de *Amelio Bode* y de los nuevos *Ar-opagitas*, que el iluminismo habia elegido para xefes suyos, despues de la fuga de *Weishaupt* y dispersion de los iluminados bávaros. Entre los grandes medios de que se valieron, hay uno, que lo habria tenido por una ridicula y despreciable fabula, de la qual á penas habria hecho mencion, si la secta no hubiese sacado de ella un partido tan estupendo y fatal. Este medio es la fabula de *la franc-mazonería Jesuitica*. Muchos tomos se han escrito en Alemania sobre ella; los autores de esta fabula, para sostenerla, y otros para desengañar al público descubrieron este nuevo artificio del iluminismo. Quiero ahorrar á mis lectores la molestia de leer unos pormenores que en el dia ya son inútiles, y me limitaré á lo que es preciso saber para descubrir los progresos de la secta hasta que llegó á la cima de su poder en las revoluciones que hemos observado.

Filon Knigge en un escrito que publicó en 1781. baxo el nombre de *Aloisio Mayer* ya habia apuntado alguna cosa de esta fabula al Patriarca *Weishaupt*. Habia vuelto á la carga en la *circular*, que de orden de *Espartaco* habia dirigido á las *lógias mazonicas*, y aun insistió de nuevo en sus *Adiciones á la*

historia de los franc-mazones (e), y los iniciados *Ostertag* de Ratisbona, *Nicolai* y *Blester* de Berlin, y una multitud de otros iniciados se empeñaron con sus escritos en acreditar esta fábula. Hasta aquí no fué fácil formar una idea exácta sobre la verdad ó falsedad de esta historia de la franc-mazonería Jesuitica, hasta que *Bode*, al fin, reunió quanto se habia dicho, y aun quanto se podia decir sobre el particular, y lo embió al hermano *Bonneville* que se hallaba en Paris (f). Este publicó un escrito con el título: *Los Jesuitas expelidos de la mazoneria* (g), el qual se embió á todas las lógias, como que era el último golpe que se daba á aquel terrible fantasma.

Si reunimos todos estos escritos, veremos, que el primer objeto que se propusieron, fué hacer creer á los franc-mazones, que todas sus lógias las dirigian secretamente los Jesuitas; que todos los franc-mazones, sin pensarlo, eran esclavos é instrumentos de esta *Compañia*, que ya habia mucho tiempo que miraban como extinguida: pero cuyos dispersados miembros conservaban un imperio vergonzoso para los franc-mazones, y que debian temer las naciones y sus príncipes. El último resultado de toda esta fábula era: que los verdaderos misterios de la franc-mazonería no se habian de buscar en los iniciados de *rosa-cruz*, ni en los *Caballeros escoceses*, ni menos en la *franc-mazoneria inglesa*, ni en los de la *estrecha observancia*, sino solamente en las *lógias eclecticas* dirigidas por los iluminados (h).

Resultados de esta fábula.

Como el solo nombre de *Jesuitas* era tan terrible para muchos, en particular para aquellos que nunca supieron perdonar á estos Religiosos su zelo por la religion catolica, y es preciso

(e) A mas de las obras citadas, veanse en los escritos orig. tomo 2, la carta 22 de *Weishaupt*, y la 1 de *Filon*.

(f) *Endliche Schicksal*, pág. 38.

(g) *Les Jesuites chassés de la Maçonnerie*.

(h) *Vease la circular de Filon y su conclusion*.

convenir en que si su constancia en defender á esta iglesia fuese un delito, merecian muy bien el odio que les habian jurado sus enemigos. Este es el motivo porque en muchas provincias de Alemania, principalmente en aquellas cuyas lógias poblaban los protestantes, produjo esta fábula tan gran efecto, que por espacio de mucho tiempo no se habló de otra cosa sino Jesuitas, cubiertos con el velo de la mazoneria, y de su grande conspiracion. Qualquiera habria dicho, que ya se habia olvidado la de los iluminados; y esto era lo que en gran parte querian: pero no era solo esto. Como los mazones de las lógias ordinarias, oían repetir con tanta frecuencia, y que se les echaba en cara, que los Jesuitas los llevaban engañados, abandonaron sus *rosa-cruz*, y su *estrecha observancia* para acudir á las *lógias eclecticas*, que dirigian los iluminados. Fué tan completa la revolucion mazonica y tan fatal para la antigua mazoneria, que á los Venerables zelosos de sus primeros misterios, creyendo la ficcion de los Jesuitas franc-mazones, les pareció que estaban viendo una conspiracion, digna solamente de los *Dantones* y *Robespierres*. (i) A los perspicaces pareció, que ya era llegada la hora de descubrir este lazo, á fin de vindicar su honor, é impedir la desercion: pero llegó tarde el desengaño. Por otra parte como este lo daban los protestantes, tan preocupados contra los Jesuitas, porque no los conocian, no se les dió crédito (k). Quando al fin, los alemanes abrieron los ojos, la mayor parte de sus mazones ya se habian pasado al iluminismo, temerosos de no ser Jesuitas, y los restantes hubieron abandonado las lógias para no ser mazones ni Jesuitas. Asi se cumplió en Alemania aquella promesa amenazadora de *Weishaupt* de conquistar á los de la *estrecha observancia* y de *rosa-cruz*, ó bien destruirlos.

Si la sorpresa no impidiese con tanta frecuencia la facultad de reflexion, se veria con claridad que el efecto de esta fábula fué el de destruir la mazoneria.

(i) *Endliches Schicksal*, pág. 32.

(k) *Alli mismo*, y veanse los escritos titulados: *Der ausgezogene Vorhang der frey-maurerey*, sus últimas cien páginas. *Über die alten und neuen mysterien*, cap. 16.

tad de discurrir, causaría admiración, que los mazonos hayan caído en un lazo, armado con tan poca finura. En efecto; digaseles á la Madre-lógia de Edimburgo, á las grandes lógias de Londres y de Yorck, á todos sus directorios y á todos sus Grandes-Maestros: « Creíais tener las riendas del mundo mazonónico, y os contenplabais como si fuéis los grandes depositarios de sus secretos y repartidores de sus *diplomas*: pero no erais, ni sois, sin saberlo, y sin advertirlo, sino unos *átteres*, cuyo hilos tienen los Jesuitas, y que mueven según su voluntad. » ¿ Podría inventarse una cosa mas humillante del espíritu y mas contraria al sentido comun, de que tanto blasonan estos héroes de las lógias mazonónicas? Sin embargo á esto se reduce toda la fábula de la mazonería Jesuitica. Sus autores y propagadores, hablando particularmente de los ingleses: dicen: « Hay algunos mazonos ingleses que sospechan, que los *llevan de las narices*: pero son pocos... Entre ellos, mas que en qualquiera otra parte, se hallan ciertos sugetos que de quando en quando renuevan la idea de que tienen *superiores incógnitos*. » Estos incógnitos, que llevan de las narices á los franc-mazonos ingleses, siempre son los *Jesuitas*. (1)

Esta reconvencion se hizo bien presto general. Toda aquella multitud de grados, que se habian inventado en Francia, Suecia y Alemania, no menos que los de Inglaterra y Escocia, se atribuyeron á los Jesuitas. (m) Se les dixo á los mazonos: que su estupidez epidémica les impedia sentir su esclavitud; y resentidos con estas reconvenciones, dieron crédito á aquella fábula. Lo que causa mas admiracion es, que los franc-mazonos alemanes no hayan conocido aquel absurdo. Sus grandes iniciados, sus diputados, elegidos de todas las naciones se reunieron en *Wilhelmsbad*; han tenido en menos de treinta años cinco, ó seis asambleas generales, ¿ como puede componerse, que todos estos hermanos, que cotejaron sus secretos,

(1) *Vease el escrito titulado: Los Jesuitas expelidos de la mazonería parte 1. pág. 31 y 32.*

(m) *Vease la circular de Filon.*

su régimen y leyes, que miraron y volvieron á mirar, meditaron y corrigieron sus misterios y codigos, hayan sido tan estupidos, que siquiera no sospecharon, que en aquellos congresos, y en todas sus lógias no eran mas que unos viles instrumentos y esclavos de los Jesuitas? Aqui no hay medio; una de dos, ó todos los franc-mazonos son unos torpes ignorantes y estupidos, ó toda esta historia de los franc-mazonos Jesuitas no es mas que una invencion absurda. Si lo primero; pues dexense de celebrar sus luces y ciencia. Y si lo segundo, ¿ á que fin acuden de tropel á las lógias de los iluminados, para huir de los Jesuitas? — Aun se patentiza mas lo desatinado de esta fábula, si se reflexiona, que al frente de los franc-mazonos estaban los Felipes de Orleans, los Condorcets, los Sieyes, los Mirabeaus, y tantos atéos, y deistas, y tantos encarnizados perseguidores y asesinos de los Jesuitas y de la religion que estos profesaban y predicaban.

Adelantemos. ¿ En que tiempo se han formado de estos religiosos los Grandes-Maestros y los Grandes-Directores de las lógias mazonónicas, esparcidas desde el oriente al occidente?... ¿ En que tiempo? Despues de los decretos de su destruccion y bula de extincion. Quando ya no podian componer cuerpo ó comunidad. Quando vivian dispersados sin vinculos y régimen comun, ocupados como qualesquiera otros eclesiasticos en las funciones del clero, y baxo la inspeccion de los Obispos. ; Y se pretende que en esta época gobernaban un cuerpo tan numeroso y vasto como lo es el de los franc-mazonos !... ; En esta época, en que despojados de todo, expelidos de sus casas, y teniendo á penas con que sustentarse, se pretende que nadaban en los tesoros de las lógias mazonónicas !... ; En un época, en que oprimidos con el yugo de la persecucion, continuan en practicar y predicar las virtudes evangélicas, hay quien se atreva á imputarles alguna impiedad secreta, ó miras de una política criminal !... En verdad, que si son impíos, son tan poco diestros como los que les atribuyen la impiedad. Si son impíos, deistas ó atéos; si intentan la rebelion y la anarquía, no han tenido habilidad para representar su papel; pues sus mayores contrarios y los que han causado su total ruina son los impíos, los

deistas, los atéos, los revolucionarios, y los anarquistas de aquella franc-mazonería que todo lo ha trastornado. Si son ellos los grandes autores de todos esos nuevos misterios de la mazonería, ha sido su política muy estúpida, pues para introducirlos en las lógiás se han valido de unos sugetos, la mayor parte protestantes, quales fueron el Baron de Hund y Zinnendorf. Si se han multiplicado aquellos misterios solo para introducir y fomentar aquellas rivalidades, odios y guerras intestinas, á las quales no han sido capaces de poner fin todos los congresos que han tenido los hermanos, ¿ será todo efecto de la profunda política de los Jesuitas?... Estos formidables franc-mazones, para aumentar su poder, ¿ habrán hecho que se magullasen y destrozasen mutuamente todos aquellos *títeres* mazonícos, hasta no quedar ninguno con cabeza, en lugar de reunir á tantos millones de hermanos, ó esclavos, baxo una misma ley, para que les sirviesen de barrera contra sus enemigos? ¡ Estupenda política es esta !.....

No es posible presentar todos los desatinos que entran en la composicion de esta fábula, la que aun se descubré mas absurda si se atiende á las pruebas en que la apoyaron sus artifices. Como puede suceder, que algunos lectores sospechen, que quando califico de delirios y absurdos á lo que los iluminados nos presentan como demostraciones de la franc-mazonería Jesuitica, lo hago para evitar una refutación mas séria, me ha parecido producir aqui los documentos y principales pruebas que alegan para acreditar aquella fábula. El iniciado Mirabeau, tan celebrado por sus cofrades, ó por mejor decir, el iniciado Mauvillon, reclutador é inspirador de aquel, pretende, que no se han de mirar como si fuesen algun sistema, sino como un cotejo y compilacion muy completa y exácta, los principales hechos, que guiaron la Alemania al descubrimiento de esta mazonería Jesuitica. (n) Atendamos al contenido de aquel famoso libro titulado: *Los Jesuitas expelidos de la franc-mazonería*, y

(n) *Mirabeau, Monarquia Prusiana*, tomo 5. lib. 8. pág. 77.

su puñal destrozado por los mazones. (o) En la portada de este impreso hay una lámina en la qual está gravado este puñal, y en la misma se ven compases, escuadras, triangulos, águilas, estrellas, y los demás emblemas de la mazonería escocesa. Si alguno pregunta: ¿ á que Jesuita se le encontró este puñal? No se le responderá: pero en satisfacion, he aqui el modo con que este autor pretende demostrar, que los grandes autores y directores de la *mazonería escocesa* son los Jesuitas:

Bonneville descubre quatro grados en esta mazonería, que son, aprendiz, compañero, maestro, y maestro escocés. La contraseña del primero son estas palabras, *Booz y Tubalcain*; y para los demás grados, *Schiboleth, Chiblim y Notuma*. Como en la *demonstracion* de la franc-mazonería jesuitica, que iba á hacer, no halló lugar para introducir la palabra *Booz*, la omitió, tomando solamente, para el fin que se habia propuesto, las iniciales, de las quatro otras. T. S. C. N. He pues aqui su demostracion: Los Jesuitas tenian tambien quatro grados; el primero de los *legos*, que en todas las ordenes religiosas se ocupa en el servicio de la comunidad. A estos *legos* llamaban los Jesuitas *Coadjutores temporales*. Bonneville dexando la palabra *Coadjutores*, toma la inicial de la palabra *temporales*; con esto ya tiene una T. que es la inicial de *Tubalcain*, y por lo mismo el aprendiz Franc-mazon es el *coadjutor temporal* de los Jesuitas. El segundo grado de estos era el de los jovenes, que se dedicaban á los estudios, á los quales llamaban *Scholastici*. De este toma Bonneville la inicial S. y por lo mismo los *Scholastici* de los Jesuitas son los *Schiboleth* de la franc-mazonería. Sobreviene el tercer grado de los Jesuitas, que era el de los *Coadjutores espirituales*. Aqui Bonneville no se acuerda de la palabra *espirituales*, y para hacer evidente su demostracion toma la inicial de *coadjutores* de la qual se olvidó en el primer grado, y con esta ya tiene el *Chiblim* ó maestro franc-mazon. El último grado de los Jesuitas era el de los *profesos*, esto es, el de los que á los tres votos ordinarios añadian el quarto de ir

(o) *Les Jesuites chassés de la Maçonnerie, et leur poignard brisé par les Maçons.*

á predicar el evangelio á donde los embiase el Papa. La letra inicial de esta palabra *profesos* trastornaba toda la demostracion y calculos del *buen Bonneville*; el necesitan de una N. y no de una P. ¿Pues que se ha de hacer? llámense los *profesos*, *nuestros*, con esto la demostracion está corriente y el Jesuita *profeso* es el *Notuma* maestro escocés de la franc-mazonería. ¿Puede haber demostracion mas evidente de la franc-mazonería Jesuítica?... (p)

Aun hay algo mas. ¿Quiere el lector demostrar con *Bonneville*, que esta palabra *mazon* da exáctamente por resultado el grado perfecto de los Jesuitas, que es el de los *profesos*? Pues no hay mas que hacer sino suponer, que á las 24. letras del alfabeto se substituyen 24. números, empezando por el 1. para la A. 2. para la B. 3. para la C. y así hasta el 24. para la Z. Supongase tambien que los Jesuitas adoptaron esta cifra, que es tan facil, y con esto podrá decir con *Bonneville*, que las quatro primeras letras de la palabra *mazon* M. A. S. O. dan por total 45. :: la M. 12. :: la A. 1. :: la S. 18. :: (*) y la O. 14. Falta la N. pero esta es la inicial de *nuestros*, que indica, que los Jesuitas no podian llegar al grado perfecto, ó del cuarto voto hasta cumplidos los 45 de edad. ¡Lástima que esto sea falso! Las constituciones de los Jesuitas solo exigen 25 años cumplidos para la profesion de los quatro votos, y haber concluido los estudios de teología (q).

Si yo, para aumentar la demostracion de *Bonneville*, añadiese, que la G. ó el *God* de los mazones es para este calculador el *General* de los Jesuitas, porque *God* y *general* empiezan por G.... Que *Jubal*, el músico de los mazones, es tambien un *Jesuita* porque ambas palabras comienzan por J.... Si yo aun dixése que el *Hiram-Abif* de los misterios, tambien es

(p) *Les Jesuites chasses &c.* tomo 2. p. 5 y 6.

(*) *Mazon en francés no se escribe con s, sino con ç —, y por lo mismo el número correspondiente á esta letra ya no es 18. sino. 3.*

(q) *Const. de los Jesuitas, parte 1. cap. 2. n. 12. de admittendis.*

Jesuita, porque la inicial H. vale 8. y la A. vale 1. que son nueve, número correspondiente á la J.... En fin, si yo dixése, que quanto acabo de decir no es mas que una pequeña parte de las quinientas ó seiscientas ineptias que *Bonneville* dá por demostraciones de la *mazonería jesuítica*, tal vez no creeria el lector que yo he copiado fielmente el texto de este iniciado; pero el que no lo crea, lea las primeras páginas del escrito que he citado; lealas con reflexion, si es capaz de hacerlo sin asco é indignacion, en vista de un escritor, que con tanta desvergüenza se burla del publico.

En quanto á lo que *Filon Knigge*, *Nicolai*, *Bode* y cofrades dicen para hacer odiosos á los franc-mazones, respondo: pongase esta palabra *Jesuitas* en donde se lee *franc-mazones* ó *rosa-cruz*, y sin el menor trabajo se descubrirá el fin y objeto de todos los escritores del iluminismo. Al autor de la historia y del código de *Weishaupt* le pareció poner en toda ella esta palabra *Jesuitas* donde debia leerse *Iluminados*, sin haber sido capaz de señalar á un solo Jesuita, sobre el qual haga recaer la acusacion, quando á todos nos consta el odio, que les profesan y el placer que tendrían estos atrevidos calumniadores nombrando á lo menos á algunos culpables. Toda aquella historia es un tejido de contradicciones. Ningun convenio se halla en quanto á la época, ni en quanto á los grados y misterios de aquella franc-mazonería Jesuítica. El solo hecho que podia merecer alguna atencion, si hubiese estado apoyado en algunas pruebas, es, que los Jesuitas contaban con la mazonería para una conspiracion á fin de restablecer la familia de *Stuart* en el trono. Pero éste secreto ¿con que interés podian mirarlo los mazones Suecos, Rusos, Polacos, Alemanes y Holandeses? ¿Quien era capaz de persuadir á los Ingleses y Escoceses, que su mazonería, código y emblemas, anteriores á la catastrofe de *Stuart*, se habian inventado para restablecerlo sobre el trono de Inglaterra?... El que quiera escribir la historia de los delirios de los hombres, podrá extenderse mucho quando llegue á los que ha repetido, hasta causar asco, el iluminismo para acreditar esta ficcion. Si yo no supiese el gran partido, que para la propagacion de sus maquinaciones, han sacado de aquella fábula, yo

mismo seria de parecer, que he insistido con sobrada seriedad en su refutacion. Mas interesa descubrir otros artificios con los quales se formó una coalicion mucho mas real y azarosa que la fábula de la franc-mazonería jesuitica.

CAPITULO X.

Union Germánica.

Sus principales farantes, y la conquistas que les debe la secta

Despues de haber hecho la descripcion de tantas maquinaciones y manifestado tantos artificios y medios de que se han valido la ilusion y seducion combinadas y reunidas en las cavernas de la impiedad y perversidad, aun no me es permitido emplear mi pluma para trazar la bella imagen del hombre virtuoso, de la familia honrada y de la nacion feliz, que en las dulzuras de la paz y á la benéfica sombra de las leyes, descansa baxo el gobierno de un monarca amado y respetado, y que mas hace los officios de padre que los de rey en su pacífico imperio.... Aun no me es permitido trazar esta bella imagen.... ; Que lastimal.... Ya no hay pueblo que descansa tranquilo al abrigo de las leyes. Todos los tronos ó se desploman, ó balancean. Todos los estados gimen baxo las ruinas de su religion y constitucion. Todas las naciones luchan para salvarse de esta tempestad. El inminente peligro de perderlo todo presenta su ceñuda frente en todas partes. No podemos acordarnos de los dias serenos sino para desear que se renueven y amanezcan en nuestro horizonte. Me veo en la precision de continuar en la manifestacion de las causas de nuestros presentes males, por tanto tiempo desconocidas. El alma se resiste : pero es preciso que se resigne á este sacrificio; es preciso seguir el rastro para llegar á la tenebrosa caverna, que sirve de asilo á la prole de Weishaupt. Aun no ha llegado el deseado tiempo de dexarnos atraher por unos objetos tan alagüeños como inocentes. Aun hemos de descubrir otras tramas y maquinaciones y nuevos artificios. Estos son los de una nueva coalicion que han formado los nuevos iniciados del iluminismo, y que por desgracia ya es tan famosa en Ale-

mania, baxo el nombre de *Union Germánica*. A fin de conocer distintamente el objeto de esta *union* es preciso que el historiador suba al origen de otras conspiraciones, anteriores á la de Weishaupt.

Primer origen de la Union Germánica.

Ya hemos visto que Voltaire celebró muchas vezes los progresos, que hacia la incredulidad en el norte del imperio. No todos estos progresos se debian unicamente á sus maquinaciones, y es de presumir que no sabia quienes eran allí todos sus cooperadores. En el mismo seno del protestantismo y de sus escuelas se habia formado contra la misma religion protestante y contra toda religion revelada una conspiracion, que tenia sus agentes y medios propios como el *club* de Holbach. Este atacaba resueltamente á Jesu Cristo y á todo el cristianismo: pero los *clubs*, ó por mejor decir las escuelas del norte de Alemania, baxo el pretexto de *depurar el protestantismo* y de llevarlo al verdadero cristianismo, lo desprendian de todos los misterios del evangelio, reduciendolo á aquel deísmo, que los sectarios decoran con el nombre de *religion natural*, el qual en breve tiempo debia llevar sus iniciados al desprendimiento de toda religion. Los nuevos maestros aun no proscribian toda la revelacion: pero toda la revelacion no era para ellos mas que la doctrina de su razon. Causaron la conspiracion anti-cristiana en Francia unos hombres, que aunque se llamaban filósofos, les eran muy extraños los conocimientos y erudicion teológica: pero no sucedió así en Alemania; la conspiracion anti-cristiana se concibió y nació en las mismas universidades, en donde la habian engendrado sus mismos doctores teólogos. En Francia los sofistas conjurados, que tanto aborrecian el catolicismo como el protestantismo, se valieron de la libertad de este para destruir á aquel; ; pero en Alemania ! Allí los mismos doctores protestantes abusaron de la libertad del protestantismo para destruir al mismo protestantismo y poner en su lugar el filosofismo.

El primero de estos doctores que conspiró contra el cristianismo fué un tal *Sémler*, catedratico de Teología en la uni-